

Actualidad



“Estuvimos los tres días conformando equipo en algunas patrullas mixtas con Carabineros y también parejas exclusivas de inspección”.

ALEJANDRA MARTÍNEZ, directora Seguridad Pública municipio de Chillán

30 personas reciben a diario quimioterapia en el hospital

SALUD. Unidad de Oncología atiende pacientes mayores de 15 años. Se espera que el Centro Oncológico Regional inicie su diseño este año.



30 SON LAS PERSONAS QUE RECIBEN DIARIAMENTE QUIMIOTERAPIA EN UNIDAD ONCOLÓGICA EN CHILLÁN.

Héctor Díaz
 cronica@croniacachillan.cl

En promedio son 30 los ñublensinos que a diario reciben tratamiento de quimioterapia en la Unidad de Oncología del Hospital Clínico Herminda Martín de Chillán. Y es que el pasado año 2023, un total de 1.833 personas de la región fueron diagnosticadas con cáncer en la red pública de salud de Ñuble, dando cuenta del aumento paulatino de esta enfermedad en la población local.

Por lo anterior es que de forma gradual se ha ido potenciando dicha unidad, mientras en paralelo avanza la implementación del nuevo Centro Oncológico Regional que se construirá en el terreno del ex Grupo Escolar de Chillán, junto a lo que también será el primer Centro Teleón de Ñuble.

La directora del Servicio de Salud de Ñuble, Elizabeth Abarca, recaló el énfasis que requie-



“Hemos fortalecido nuestra cartera de prestaciones a través de la Unidad de Oncología Yasna Godoy Vergara del hospital de Chillán”

Elizabeth Abarca
 directora del Servicio de Salud



“Dependiendo del caso, el esquema de tratamiento puede considerar ciclos de 14, 21 o 28 días.”

Luz María Morán
 Directora hospital de Chillán

re la prevención y la detección oportuna del cáncer, prioridad para dicha institución, considerando que en los últimos años han aumentado los diagnósticos de esta patología en Ñuble. “En ese sentido, hemos fortalecido nuestra cartera de prestaciones a través de la Unidad de Oncología Yasna Godoy Vergara, del Hospital Clínico Herminda Martín de Chillán, la cual, permite ofrecer un control y tratamiento integral, incluida la quimioterapia, para cualquier tipo de cáncer a personas mayores de 15 años”.

Abarca detalla que actualmente, son tres especialistas en el área oncológica los que se desempeñan en dicha unidad, más otros médicos de apoyo en dis-

tintas especialidades y profesionales clínicos tales como enfermeras, psicóloga, trabajadora social, nutricionista y TENS. También una pедиatra hematológica con la que cuenta el establecimiento.

“Es importante destacar que hemos fortalecido la red de detección oportuna de cáncer en Ñuble, a través de la incorporación de nuevos mamógrafos a los establecimientos de la red de atención primaria; la habilitación de nuevas salas de endoscopia y proyectos piloto como la estrategia de tamizaje y prevención del cáncer colorrectal, así como el examen de antígeno prostático que se encuentra instalado en la APS y permite detectar el cáncer de próstata, entre

otras iniciativas. Todas estas medidas, buscan fortalecer la pesquisa oportuna; clave para un mejor pronóstico y sobrevida”, explica la directiva.

La dra. Luz María Morán, directora del Hospital Clínico Herminda Martín de Chillán, se refiere al crecimiento paulatino que ha tenido la mencionada unidad, logrando dar tratamiento con quimioterapia a todos los tipos de cáncer en personas que superen los 15 años, y cuyos procedimientos previamente obligaban a muchos pacientes a tener que trasladarse a comunas de otras regiones, como Concepción.

“En relación a las atenciones y tipos de Cáncer que trata la Unidad de Oncología del Hospital Clínico Herminda Martín, destacar que ésta ha crecido paulatinamente hasta brindar, tratamiento con quimioterapia para todos los tipos de cáncer en personas mayores de 15 años. Hasta antes de su puesta en marcha, las y los ñublensinos tenían que trasladarse a otras regiones para acceder a esta terapia oncológica. Una continua mejora que ha permitido incrementar el espacio y el número de sillones para la administración de quimioterapias, llegando a nueve en la actualidad”, manifiesta Morán.

La doctora agrega que desde el año 2019, en la unidad también se evalúan usuarios para el acceso a Drogas Oncológicas de Alto Costo, un mecanismo de financiamiento que otorga cobertura a medicamentos para personas beneficiarias de la red pública de salud. Asimismo, se



CON NUEVE SILLONES DE QUIMIOTERAPIA CUENTA UNIDAD ONCOLÓGICA.

Inicio del diseño para este año

● Michelle de Arcas, médica especialista en Salud Pública y Directora Técnica del proyecto del Centro Oncológico Regional del Servicio de Salud de Ñuble, anticipa que se espera que el presente año se inicie el diseño del anhelado centro, obra anunciada en octubre del 2022 con la concreción de la donación del terreno donde será emplazado y que contó con la presencia de la Ministra de Salud, Ximena Aguilera junto a las autoridades regionales y comunales.

“La preocupación por fortalecer nuestra red permitió impulsar la iniciativa del Centro Oncológico Regional, un proyecto del Servicio de Salud Ñuble, inserto en el Plan Nacional del Cáncer, dirigido y monitoreado por el Ministerio de Salud. Se trata de una iniciativa liderada por nuestra institución, para la cual el Municipio de Chillán donó el terreno y cuyo diseño esperamos iniciar este año; financiado por el Gobierno Regional”, expresó De Arcas. Dicho dispositivo según explica la especialista, permitirá entregar atención integral a las y los pacientes mayores de 15 años diagnosticados con cáncer, evitando su traslado fuera de la región, el cual contará con las siguientes áreas: Oncología y Hematología médica; Quimioterapia; Cuidados Paliativos y Alivio del Dolor; Radioterapia; Medicina Nuclear; Imagenología; Registro Hospitalario y Gestión Oncológica; Farmacia Oncológica; Medicina Física y Rehabilitación Oncológica; y Casa de acogida.

atiende a pacientes de la Ley Ricarte Soto con cáncer de mama.

“En promedio, 30 personas acceden a quimioterapia en la Unidad cada día. Dependiendo del caso, el esquema de trata-

miento puede considerar ciclos de 14, 21 o 28 días. Cada sesión de quimioterapia se extiende en promedio por 4 horas”, explica la directora del recinto hospitalario.

1.833 fueron las personas diagnosticadas con cáncer en la red pública en el 2023.

3 son los especialistas con los que cuenta la Unidad de Oncología.